
 

ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 
 

18ª Reunião do GT Empresas 

Data: 28 de junho de 2022 

Horário Previsto 09h30min Início 09h34min Término 10h50min 

Pauta:  Deliberações da última reunião. 

 Noções de SCI; 

 Curso de SCI; 

 Debriefing do Seminário Estadual de Segurança no Transporte de Produtos 

Perigosos; 

 Metas para o ano de 2022; 

 Tratativas inicias para as metas do ano de 2023. 

Participantes: Major QOBM Nascimento, 1º Ten. QOBM Joyce, CEDEC; Carlos Alves de Oliveira, CRQ 

IX; Andreia Aristides, SESA; Cap. Eduardo Hunzicker, Corpo de Bombeiros; Marcos Del 

Re Fernandes, SANEPAR; Alan Ianke, ANTT;  Débora Cordeiro Machado - Cerest/ 2 

Regional de Saúde; Ayrton Pontes, CREA; Major André Lopes, Corpo de Bombeiros. 

ASSUNTOS ABORDADOS 

Representante Assunto 

Major 

Nascimento 

Iniciou a reunião, por meio do aplicativo da CELEPAR, agradecendo a presença de 

todos e destacando a respeito da pauta da reunião. 

Major 

Nascimento 

Trata sobre as deliberações da última reunião:  O CRQ IX, na pessoa do Sr. Carlos Alves 

de Oliveira, enviará para CEDEC informações do Sistema SIGMA – Exército Brasileiro, 

referente às empresas que produzem ou manipulam produtos controlados (produtos 

químicos perigosos). Solicita palavra do  Sr. Carlos. 

Carlos Alves  Informa que enviou as empresas cadastradas no CRQ à CEDEC e que solicitou ao 

exército a relação das empresas de produtos controlados cadastrados no sistema 

SIGMA a fim de que seja encaminhada à CEDEC, na pessoa da Tenente Jéssica. 

Major 

Nascimento 

Informa que a planilha mais completa, considerando as empresas cadastradas no CRQ 

e as do sistema SIGMA quando finalizada, será repassado para  o Corpo de Bombeiros 

para tratativas regionalizadas ( se possível de acordo com a metodologia de 

priorização de riscos). 

Carlos Alves Relata demanda pontual a respeito de empresa com pendências no município de Bom 

Sucesso. 

Major 

Nascimento 

Informa que o P2R2, embora não execute ações fiscalizatórias, tem o objetivo de 

integrar as instituições envolvidas e afirma que questionou a regional do Corpo de 

Bombeiros de Apucarana qual seria o caminho para sanar as demandas do CRQ e que 

o Corpo de Bombeiros afirmou que o fiscal do CRQ pode fazer contato direto com eles. 

Complementa que a demanda foi informada à municipalidade de Bom Sucesso através 

da Coordenadora Municipal de Proteção e Defesa Civil para medidas pertinentes. 



Major 

Nascimento 

Trata sobre a deliberação para o CRQ IX, na pessoa do Sr. Carlos Alves de Oliveira, 

quanto a realização da organização da relação de empresas de acordo com as 

regionais de defesa civil e relata que já foram repassadas essas informações, restando 

as informações do Exército. 

Major 

Nascimento 

Trata sobre a deliberação para o CRQ IX, na pessoa do Sr. Carlos Alves de Oliveira, 

quanto a busca de informações referente à viabilidade de  ser informado as Defesas 

Civis municipais (municipalidade) quando da  abertura de empresas, especialmente as 

que manipulam produto perigoso. 

Carlos Alves Informa que internamente ainda está sendo ajustado como tal demanda será 

operacionalizada dentro do CRQ, mas confirma quanto a viabilidade. 

Major 

Nascimento 

Informa que ficará como deliberação a verificação de qual fluxo será adotado dentro 

do CRQ quando  da abertura de empresas, especialmente as que manipulam produto 

perigoso. 

Major 

Nascimento 

Trata a respeito da participação dos órgãos em curso na plataforma EAD de Sistema 

de Comando de Incidentes – SCI e destaca a importância de realização do curso, 

principalmente em seus aspectos operacionais. 

Major 

Nascimento 

Relata, brevemente, a respeito do SCI, destacando seus aspectos principais, a fim de 

que os órgãos envolvidos compreendam do que se trata essa ferramenta. 

Cap. Eduardo 

Hunzicker 

Trata a respeito do SCI e de que forma ela pode ser utilizada, conforme experiências 

do Corpo de Bombeiros, ilustrando que a ferramenta foi utilizada recentemente em 

simulado de barragem com a Petrobrás. 

Major André 

Lopes 

Reitera as falas anteriores e a importância do conhecimento da ferramenta, a qual 

possibilita maior organização para o atendimento da ocorrência. 

Major 

Nascimento 

Informa que atualmente são 177 inscritos de SCI, na plataforma EaD da Defesa Civil 

Estadual, com participantes do Exército Brasileiro, CRQ, SESA, IAT, e outros órgãos ou 

instituições. 

Major 

Nascimento 

Trata a respeito do Seminário de Produtos Perigosos, que ocorreu em 2022, 

compartilhando os números obtidos, com retorno positivo dos órgãos que 

participaram do evento. 

Alan Ianke Relata as ações que foram desenvolvidas na etapa prática do Seminário de Produtos 

Perigosos. 

Alan Ianke Trata a respeito do curso presencial sobre fiscalização do transporte rodoviário de 
produtos perigosos, promovido pela ANTT, que ocorrerá no período de 01 a 05 de 
agosto. O evento será realizado no auditório da sede do DNIT em Curitiba. Informa 
que serão reservadas duas vagas para o CRQ e duas vagas para o CREA, bem como 
uma vaga para a Defesa Civil e seis vagas para o Corpo de Bombeiros.  

Major 

Nascimento 

Trata sobre as metas definidas para o ano de 2022 e informa que a 1ª meta está em 

andamento (Noções de SCI – Sistema de Comando de Incidentes, com nivelamento de 

informações básicas). Quanto a 2ª meta, informa que a previsão é para outubro 

(Implementação de cadastro de empresas de PP no SISDC). Quanto a 3ª meta 

(Aplicação Regional da metodologia de priorização de empresas de PP, tendo por base 

as Regionais de Proteção e Defesa Civil), informa que algumas reuniões foram 

realizadas a fim de verificar quais itens fazem parte da segurança interna e externa da 

empresa, explicando a metodologia que se pretende adotar. Relata que a metodologia 



foi aplicada em duas indústrias no município de Araucária, uma com o menor risco 

perigo e outra com maior risco perigo, sendo possível constatar a validade da citada 

metodologia. Solicita fala da Sra. Andréia, que esteve presente na visita realizada nas 

duas empresas. 

Andreia 

Aristides 

Informa que foi importante a visita conjunta, demonstrando a integração entre 

órgãos, e que foi possível validar a metodologia adotada. 

Major 

Nascimento 

Após o recebimento das informações do exército, em conjunto com a informações do 

CRQ, a Defesa Civil irá encaminhar para o Corpo de Bombeiros, a fim de que essa 

metodologia seja replicada nas empresas de suas áreas de atuação, subsiando a 

tomada de decisão quando da organização de fiscalizações, permitindo priorizar 

aquelas com maior risco perigo.  

Major 

Nascimento 

Tratando sobre as metas de 2023, informa que a Defesa Civil vislumbra a 

operacionalização do cadastro das empresas de PP no SISDC, com a inclusão de dados.  

Major 

Nascimento 

Ainda, abordando sobre os Planos de Auxílio Mútuo - PAM, no qual as empresas se 

auxiliam mutuamente em situações de emergência, relata que a CEDEC pretende 

realizar no segundo semestre do ano de 2022 um evento trazendo as melhores 

práticas desenvolvidas pelos PAM no Estado do PR  e que para 2023 a meta é que haja 

um cadastro dos PAM´s existentes. 

Major 

Nascimento 

Ainda, para o ano de 2023 apresenta como proposta de meta a disponibilização de um 

curso de atendimento a emergências envolvendo produtos perigosos na plataforma 

EaD. 

Major 

Nascimento 

Abre a palavra para os demais. 

Ayrton Pontes Informa  que, eventualmente, nas reuniões da Câmara do CREA, são tratados a 

respeito de assuntos que são de interesse da Comissão P2R2. 

Major 

Nascimento 

Solicita para que seja repassado convite para a Comissão quando as reuniões da 

Câmara do CREA forem tratar de assuntos relacionados à Comissão. 

Major 

Nascimento 

Questiona se a SESA possui alguma ação para 2023 relacionada à produtos perigosos. 

Andreia 

Aristides 

Informa que possuem algumas atividades prioritárias envolvendo PP, mas que irá 

verificar e posteriormente dará um retorno.  

Andreia 

Aristides 

Solicita para que seja disponibilizada vaga para a SESA para o curso que ocorrerá em 

agosto pela ANTT. 

Alan Ianke Solicita os dados para que sejam encaminhados os detalhes do curso.  

Major 

Nascimento 

Retomou as propostas de metas para o ano de 2023, inicialmente debatidas, sendo:  

operacionalização do cadastro das empresas de PP no SISDC,  disponibilizar curso de 

atendimento a emergência com produtos perigosos, cadastro dos PAM´s no SISDC. 

Major 

Nascimento 

Encerrou a reunião às 10h50min. 

DELIBERAÇÕES 

 Exército Brasileiro, na pessoa da Tenente Jéssica, irá enviar para CEDEC informações do Sistema 

SIGMA, referente ao cadastro das empresas que produzem ou manipulam produtos 

controlados (produtos químicos perigosos. 



 

 

    Major QOBM Murilo Cezar Nascimento, 

CEDEC. 

 

Major André Lopes, 

Corpo de Bombeiros. 

1º Tenente QOBM Joyce Andressa de Oliveira, 
CEDEC. 

Carlos Alves de Oliveira, 

CRQ- IX. 

 

Cap. Eduardo Hunzicker, 

Corpo de Bombeiros. 

Ayrton Pontes , 

CREA/PR. 

 

Marcos Del Re Fernandes, 

 SANEPAR. 

Andreia Aristides, 

SESA. 

 

Alan Ianke,  

ANTT. 

Débora Cordeiro Machado, 

CEREST/ 2ª Regional de Saúde. 

 

 

 

 O CRQ IX, na pessoa do Sr. Carlos Alves de Oliveira, irá verificar e informar qual fluxo será 

adotado dentro do CRQ para envio à municipalidade informando quando da abertura de 

empresas, especialmente as que manipulam produto perigoso. 

 CEDEC, na pessoa do Major Nascimento, após recebidas informações do Exército referente ao 

cadastro de empresas e reunidas com as informações do CRQ, irá encaminhar para o Corpo de 

Bombeiros, a fim de que essa metodologia seja replicada nas empresas de suas áreas de 

atuação, subsiando a tomada de decisão quando da organização de fiscalizações, permitindo 

priorizar aquelas com maior risco perigo. 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Deliberações da última reunião; 

 Debriefing do curso de SCI; 

 Metas 2023. 

 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:  25 outubro 2022. 

Horário: a confirmar 

Local:  a confirmar 

Endereço: 


